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ななかまど 
４月の学校行事 

平成29年6月30日発行 第4号 

現在本校では、3年生から6年生までの算数の授業で、TT(ティーム.ティーチング)もし 

くは、少人数指導を行っています。 

TTでは、ノートの書き方や計算方法、思考の様子を見とりながら個別に指導をしていま 

す。また、ドリルや問題を行う時は、添削指導も行います。わからないことがあると、挙手 

したり、先生を呼んだりする児童には、どんどん指導も進みます。添削も担任１人が行うよ 

りも、はるかに早く終わり、どの児童が理解できていて、だれができていないかも、その時間内に把握することができます。 

少人数指導では、別教室で2つのグループに分かれて行います。主に2F活動室と各教室で行います。各クラスともに40

名近くの児童数ですから、教室はいつも狭い状態です。少人数指導のときには、20 名前後の人数で算数の授業を行いますの

で、普段教室では発表がなかなかできない児童も、一回の授業で何度か発表することもできます。また、みんなで話し合う問

題が出たときも、1グループにつき3・4名の少ない人数で意見をまとめたりできるので、スピーディーに問題解決に向かう

こともできます。 

全学年、全クラスを見て感じることは、計算スピードとノートに視写するスピードの速 

さの差が3年生後半あたりから、顕著に見られるようになってきます。 

これは、3年生後半から内容も難しく、量も多くなってくるからかもしれません。書く 

質と量を高められるように、現在どのクラスでも指導しているところです。 

また計算の方では、 

①くりさがりのひき算  17－8=    15－7=  などの計算がぱっとできる。 

②7のだん 8のだんのかけ算九九がぱっと頭に浮かぶことができ、30×6や 

200×7などの大きな数のかけ算も計算できる。 

③かけ算九九では、前からも後ろからも言え、ランダムに9×8=□と言われても、 

すぐに言うことができる。 

以上の3点の定着が弱く、算数に苦しんでいるという傾向も多くみられます。 

これらの力をどの子もつけられるように、朝学習の支援、宿題プリント、家庭学習の指導を全校で取り組んでいます。 

大きな数のわり算、そして小数のわり算は必ずどの子も通る鬼門です。ここで算数を苦手に感じてしまう子も多いようです。

4年生の「大きな数のわり算」5年生の「小数のわり算」6年生の「分数のわり算」は毎年、テストの平均点が低くなってい

まう単元です。上の①～③を見ると、すべて2年生までの算数で身に付けているところです。ということは、低学年のときに

反復学習を大切にし、計算でつまずきがないように支援し、見守っていくことがとても重要です。 

                 できるだけたくさんの児童を観察し、支援していくために、本校では学習サポートの

先生がいます。特に2年生以上の算数の時間を中心に、高津先生、高田先生が、きめ細

やかに指導と支援をしています。何かお子さんの学習のことでお困りのことなどありま

したら、気軽に声をかけてください。母親としての経験も豊かですので、学習の取り組

ませ方などもアドバイスします。 
高田先生 高津先生 
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前日が雨で、天気予報も曇りということで、さぞ心配した児童も多くいたことでしょう。

６月１６日に行われた遠足は、児童が登校する時間からみるみるうちに晴れ間が見えてき

ました。 

グラウンドがまだ乾ききっていないことから、出発式は児童玄関前で行いました。体育

委員会が進行して校長が挨拶を行い、各学年から遠足に臨む決意を発表しました。１年生

～６年生がお互いに気持ちよく楽しんでくるという決意を述べていました。１年生は出発

する時に「がんばるぞ」と全員でかけ声をかけ目的地へ向かいました。 

【行き先】１年生～錦町公園、 ２年生～見晴台公園、  ３年生～湯川公園 

４年生～泉の沼公園、５年生～野幌屯田町公園、６年生～江別太公園  

１年生は予定の時刻より帰りが遅れましたが、どうやらおいしいお弁当、お菓子を、た

っぷり時間をかけて食べたからと聞きました。保護者の皆さんのお弁当がよほどおいしか

ったのでしょう。ほとんどの児童が完食したと聞いております。２年生は３つの学校が同

じ公園を使用することになったので、事前に学校間で連絡をとり使う場所を決めていたよ

うです。６年生は、午後から水遊びを楽しみました。担任の先生を含め、全員がびちゃび

ちゃになったようです。大きな事故もなく、天候に恵まれた思い出の一日となりました。 

 

５月末から降り続いた雨。前日にはグラウンドに水がたまってしまい、実施も危ぶまれ

ましたが、てるてる坊主を作って晴天を祈った学級をはじめ、練習を通してがんばって

きた児童の全員の気持ちが通じて運動会が開催できることになりました。 

どの学年も当日まで、お互いによりよい表現活動をしようと休み時間の練習に取り組

んだり、全体練習では開会式や応援合戦などで手直しをしたりして、観覧される方々へ

より力強くアピールできるようにしました。学年の垣根を越えて励まし合う姿は清々し

いものがありました。 

 当日の朝の入場行進時には８度と寒く、長袖長ズボン姿で行う事になりました。風も

とても強く競技の進行が心配されました。開会式での入場行進、児童会長からの挨拶な

どを終え、ラジオ体操になりました。前に立ったのは、児童係でした。校長も担当の先

生と一緒に指導していました。当日は見違える動きで模範の体操を披露していました。

グラウンドは、昨年度よりトラックが少し長く取れました。徒競走では各学年が何度も

繰り返したスタート、コーナーワークを見ていただけたかと思います。種目が増えたの

で、短い間隔での出走となり、見ている方には目が回るように感じたかもしれません。

運命走では、各学年が趣向を凝らしました。１年生は校長が差し出すじゃんけん看板に

右往左往しながらゴールをめざし走り、その姿がとてもかわいらしかったです。全校種

目の大玉転がしは、総練習の時と変わり、１回目は同着となりました。２回目は僅差で

白組の勝ちとなりました。 

今年の目玉は何と言っても、低・中・高学年の表現活動です。ポンポンでリズミカル

に踊った低学年、縄跳びでバリエーションをつけて跳んだ中学年、一笑ソーランをはじ

めとした集団表現で、決めのポーズが見事に決まった高学年でした。観覧されていた方

からも大きな拍手をいただくことができて、演じた児童も満足感に浸ることができまし

た。天候悪化が予想されたためPTA種目は割愛させてもらいましたが、楽しい昼食時

間を過ごし午後の種目に入っていきました。 

午後は借り人競走「世界の果てまで借りてQ」で保護者・地域の方々も参加され、会

場は和やかな雰囲気に包まれました。５・６年生による騎馬戦「あすか山の戦い」は、

新たに「足軽戦」を行いました。見ていて動きに変化があり、好評でした。閉会式の得

点発表では、赤組の勝利が伝えられました。児童は、負けて悔しがり、勝って嬉しがり

と、様々な気持ちが交錯したと思います。しかし頑張ったどの児童にも記憶に残る素晴

らしい運動会となったことでしょう。閉会式後の保護者席のピン抜きなども環境委員、

一笑サポーターの方をはじめ、ボランティアで作業いただいた方のおかげでスムーズに

終えることができました。 

保護者・地域の皆様、心のこもった応援誠にありがとうございました。 

 



６月２１日（水）には６年生がkitaraコンサートホールで行われたジ

ュニアコンサートに PTA から補助を受け参加させていただきました。

各楽器の音色をそれぞれ紹介してもらったり、ハンガリー舞曲などの有

名な曲を紹介してもらったりとクラシック音楽の醍醐味を味わうことが

できました。行き帰りのバスも楽しく過ごし、有意義な半日でした。 

                                           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全校児童を対象に携帯安全教室が行われまし

た。PTA 研修委員も共催という形をとって保護

者の方も学ぶ機会を設けました。 

今回は、NTT ドコモの方に講師をお願いいた

しました。どの学校でも携帯電話の児童の所持率

が年々上がってきているとお聞きします。江別第

一小学校全体ではどのくらいの所持率に上がっ

てきているでしょうか。スマートフォン以外にも

ネットにつながる環境のご家庭が多いと思いま

す。 

児童が何気なく興味本位でクリックしたこと

から、ネットの闇に吸い込まれてしまう例を出さ

れながらのお話でした。これを機会に、ご家庭で

もネットとのつきあい方をぜひ話し合っていた

だきたいと思います。 

６月にはクラブ活動が２回行われました。今年度は表にあるクラブが開設されていま

す。 

 校舎の広さを生かしながら、４年生以上の児童が思い思いの活動を楽しんでいます。 

家庭科クラブでは、３人の先生方が指導にあたっていました。児童は手際よく作業して

いました。新しい家庭科室に、クレープの良い匂いが広がり校長も立ち寄っていました。 

外ではドッジボールとサッカーを行っています。風が強い日でもボールをみんなで追

っている姿は元気一杯でした。百人一首は、先生が上の句から読み、下の句まで来ると

取るという方法で行っています。向かい合っている姿からは真剣な雰囲気が伝わりまし

た。音楽クラブでは、パートで練習をして合奏を行っております。真剣な表情からも、

発表会目前のような雰囲気でした。実験・科学クラブでは、色とりどりのスライムを作

っていました。どのクラブも活動のまとめに学年問わず感想を発表し合いました。片付

けも協力して行っています。学習とはまた違った内容を多く身につけることができるで

しょう。これから９月末まで、充実した活動をしてほしいと思います。 

おやおや？幕が開くと太鼓と三味線の音が聞こえてきました。「一笑寄席」の始まりです。

舞台で開始前に行う太鼓などの鳴り物には意味があることを教えていただきました。出囃

子（でばやし）というのだそうです。６月９日に全校児童と地域・保護者の方約 500 名

で「江別笑の会」の皆様・市教委のご厚意により、舞台芸能を堪能することができました。

財団法人落語協会（東京）に所属する柳家喬太郎師匠をはじめとする一座のみなさんが出

演されました。どの演目も児童が飽きない内容で、当初は１年生に70分は長いのではな

いかと心配しておりましたが、始まってみると児童・保護者が演者のみなさんにより笑い

の渦に引き込まれました。特にござの最前列にいた１年生は、興奮して立ち上がる程でし

た。柳家やなぎさんは、落語の聞き方を含めて小話を、金原亭馬玉さんは狸が 5,000 円

に化ける話、ホンキートンクさんは軽快な掛け合い漫才を、紙切りでは、林家二楽さんが

作品を披露しました。桃太郎の切り絵がプロジェクターに写し出されたとたん「うわーっ」

という大歓声が起こりました。最後は、喬太郎師匠の古典落語「転失気（てんしき）」でし

た。会場は笑いに包まれました。あっという間の70分でした。どの学年の児童も感想に

は「とっても楽しかった。もう一回聞いてみたい」という声が多く寄せられていました。

保護者・地域の方と共に貴重な経験をさせていただきました。 

６月２３日（金）から水泳授業が始まりました。保護者・地域の皆様

には、水泳事故防止のための監視員をボランティアでご協力いただいて

おります。総勢２３名となりました。ありがとうございました。多くの

皆様に参加していただきたいということから、複数回の申し出をしてい

ただいた方には調整をさせていただいたことをご了承ください。今年度

江別第一小学校は、様々なサポートをお願いしながら教育活動をすすめ

ております。今後ともご協力をお願いいたします。 

サッカー ２４人
卓球 ２１人
ドッジボール ２２人
バドミントン ２６人
バスケットボール ２０人
マンガイラスト １８人
パソコン １３人
家庭科 ２７人
レク ２０人
図工・工作 １０人
音楽 １１人
実験・科学 １５人
百人一首 １１人



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 
 
 
 

★「SS１運動」★ 
【保護者の方へ】次回８月１８日（金）です。２・５年生担当です。 

【地域の皆様へ】先月学校便りとともに配付したSS１通信は、お 

読みいただいたでしょうか。今のところ２学年で20～40人近 

くのご協力を得ています。月により参加人数の変動もございま 

すが、今後ともSS1運動にご理解ご協力をお願い申しあげます。 

日 曜 行 事 予 定 

1 土 土曜広場②、土曜開放 

2 日  

3 月 
児童委員会⑥、水泳学習(５年、なかま学級)校内作品展③、ＳＳ

１(1・6年)、図書館サポ-ター、3の１弁天丸(2～4H) 

4 火 なかま学級社会見学(予備日)、Ｓボール投げ計測① 

5 水 
４～６年参観日、Ｓボール投げ計測②、3の２弁天丸(2～

4H)、４年ＰTA親子レク(体) 

6 木 
１～３年参観日、Ｓボール投げ計測③、読みサポ、2の2・2の

3PTA親子レク(試食会)、１年ＰTA親子レク(体) 

7 金 全校朝会、なかま参観日、Ｓボール投げ計測④ 

8 土 土曜開放 

9 日   

10 月 クラブ⑤、図書返却週間(～14日)、保護者アンケート締切 

11 火 食育５年、水泳学習(６年、なかま学級) 

12 水 職員会議 

13 木 ５年宿泊学習①、ICT授業視察(3H；市議会議員) 

14 金 ５年宿泊学習②、４年ソーラー授業(3～6H) 

15 土 土曜開放 

16 日 水天宮祭（10時～） 

17 月 海の日 

18 火 夏図書貸出(低・な) 

19 水 夏図書貸出(中)、平和の日のつどい 

20 木 
夏図書貸出(高)、食育４年、水泳学習★(4・１年→２・６

年→３・５年)、読み聞かせ、ＰＴＡ運営委員会② 

21 金 お迎え避難訓練(全校５H授業)  

22 土   

23 日 資源回収日 

24 月 夏休み前集会、大掃除(５H) 

25 火 夏休み学習室①、夏休みＳＳ１(～31日) 

26 水 夏休み学習室②、運営委 

27 木 夏休み学習室③、口座振替日③ 

28 金  

29 土 プロジェクションマッピング教室①(13～17時) 

30 日 プロジェクションマッピング教室②(13～17時、19時半～21時) 

31 月   

■児童のみなさんへ 

【７月の生活目標】 

・力を合わせて仕事をしよう 
 
【７月の給食目標】 
・清潔な食事をしよう 
■保護者の皆様へ 
 7月２１日にお迎え避難訓練があります。7月上旬から外構
工事の打ち合わせが行われることから、確定次第当日の動き
をご案内いたします。 

６月１５日市内一斉公開日が行われました。授業は、体

育や、携帯安全教室などの学級・学年を越えて行うものも

あったり、算数や国語などの学級単位で行うものもあった

り、普段児童はどのような学習を行っているのか見てもら

うことがねらいです。午前中の早い段階で100名を超え

る来校者がありました。１階ホールでは運動会の写真を掲

示しており、保護者の皆様が足を止めて熱心に見ていただ

いておりました。また同じフロアに「一笑寄席」のコーナ

ーも設けました。寄席の雰囲気が少しでも伝わったかと思

います。江別市民生委員児童委員連絡協議会南地区の皆さ

ん２５名も参加いただき、午後３時には来校者総数が

188名となりました。次回は１０月１８日（水）に開催

されます。一斉公開日では、どの学校でも参観の感想を寄

せていただいております。江別第一小でも、寄せられたご

意見を参考に教育活動を進めて参りたいと考えておりま

す。次回のご来校をお待ち申し上げます。 

７月の予定 

★土曜開放  ７月１日、８日、１５日の３回です。 

★心の教室相談員来校日  

 ３日（月）、６日（木）、１０日（月）、１１日（火）、１３日（木）  

２０日（木）、２４日（月）の７日間です。 

【お知らせ】 

■運動会には、各自治会の方など参加をいただきました。

また、一笑寄席には保護者の方を含め３４名のご来場があ

りました。ありがとうございました。 

  ■学校の外構工事は７月から着工し、１０月下旬にほぼ

完成となります。その間ご迷惑をかけることもございます

が、ご了承ください。 

【お願い】 

■読み聞かせサポーターは牧場町の高木様から申し出が

ございました。ありがとうございます。あと２～４名ほど

お手伝いいただければたいへん助かります。ご連絡お待ち

しております。 

■雑巾の寄付をお願いします。夏休み前や、通常の掃除 

等でも使用します。ご協力をお願いします。 

【予告】 

■給食試食会 

  秋に、地域の皆様を対象にした給食試食会＆学校見学

会を開催しようと考えております。時期や時刻について

の詳細は次号以降ご案内いたします。  


